

LA PAZ DE MURCIA



diario de noticias, avisos y anuncios.

Preios de Suscripcion.

Edicion Local: Murcia, un mes 1 pta.; fuera un trimestre, 3'50.—Edicion completa, Murcia, un mes, 1'50 pta.; fuera un trimestre, 5.—Ultramar y extranjero, un trimestre, 7 pta. la anual y 10 la completa.

Condiciones de Suscripcion.

Pago adelantado para todos.—No se admiten entregas a plazos.—Empiezan las suscripciones en 1.º de 16 de cada mes y en marzo, junio, Septiembre ó Diciembre. Un número 10 céntos.: atrasado 50.

Redaccion, Administracion e Imprenta, Zoco, 5.

Anuncios de defuncion o funeral.

A una columna 5 pta. en la 1.ª y 3 en la 2.ª pagina. A dos columnas 8. Mayor tamaño a precios convencionales.—A los suscritores se rebaja el 25 por 100. —Gratis a los que imprimen las esquelas en nuestra imprenta.

Reclamos, sellos, remitidos y anuncios oficiales, a 10 céntos. líneas; comunicados desde 25 céntimos en adelante. A los suscritores rebaja de 25 por 100: pago el día de la primera publicacion.

FUNDADO EN 1858.

VIERNES 25 DE ABRIL DE 1884

AÑO XXVII.—NÚM. 7.903

PERDIDA Si alguna persona ha encontrado en la calle de la Preneria, un medallón-guardapelo de oro, por un lado esmaltado, que se perdió en la noche del Viernes Santo en el momento de pasar la procesion, hará el favor de entregarlo en la redaccion de este periódico, y además de agradecerlo muchísimo se le gratificará, pues era un recuerdo de familia.

GABINETE DE CONSULTA. S. NICOLÁS 19, (ANTES STA ISABEL I.) El médico-oculista doctor Uson, especialista en enfermedades de los ojos y de la matriz, recibe consultas todos los dias de 8 a 12, y de 12 a 1 a los pobres de solemnidad. 8-4

GRAN FONDA DEL UNIVERSO CARTAGENA. Casa de primer orden al alcance de todas las fortunas. Habitaciones desde 6 rs. en adelante, mas a precios convencionales.

LA PAZ DE MURCIA.

A LOS ELECTORES IZQUIERDISTAS.

En vista del acuerdo tomado por el comité del partido, y de la designación hecha por el Directorio, el candidato para las próximas elecciones para el tercer lugar de este distrito, es el Excmo. Sr. Don José Gómez Díez.

Dos personas de buena posición social, apartadas de la política, recordando los severos cargos que en las exposiciones publicadas en un periódico de la corte, se dirigían a un métrico simpático que ocupó un elevado puesto oficial, aseguraba la una que juraría por lo mas sagrado, que ni ese señor, ni ninguno de los de su familia, podría olvidar ofensas tan graves y recientes, ni por lo tanto, concertarse con un acusador ni con sus amigos políticos, para servir la causa de estos, sin resultar provecho alguno para la suya. —El otro le replicaba que podía presentarle pruebas de que algún paso había dado en ese sentido, siguiendo las inspiraciones del gran profeta, don Enrique el doliente y el concilio por... Todo mio.—Un tercero, que no tomaba parte, dijo por lo bajo: «A mí me ha pedido el voto, sin decirme para quien, por mas que me lo sospechasen.

Ciertamente que es para dudar en personas serias y que estiman mucho su honra, que a raíz de una acusación tan tremenda y hallándose todavía bajo su peso, pudieran unirse y concertarse para fines contrarios a sus intereses, dando influencia y prestigio, al que procurara rebajar el suyo. Nosotros no tenemos mas que vehementes indicios de lo que viene siendo objeto de discusion en los círculos y reuniones particulares, y no habremos de emitir nuestro juicio, ínterin no tengamos pruebas mas claras y fehacientes.

No así podríamos suspenderle, respecto a otro fusionista, que no ha mucho nos decía en el café Oriental, que él se había cruzado de brazos y que no tomaba parte en una lucha que no interesaba a su partido. Pocos dias después, recorría el barrio de S. Basilio, recogiendo firmas para los interventores. Sufrimos una terrible decepción, pues le tentamos por persona formalé incapaz de participar hacia nuestro candidato, que fué su mejor amigo, de los odios, rencores y venganzas de los mas caracterizados de sus correligionarios. Nos hemos equivoado. Agregáremos uno mas a la lista de nuestros enemigos capitales e irreconciliables y si algún dia podemos, no será para perjudicarlo y sí favorecerle, proporcionándole otra atmósfera menos impregnada de miasmas tan deletéreos.

Asigúrase que en Cartagena tiene grandes probabilidades la candidatura del general Cassola; pero Cartagena no constituyó la circunscripción y aun esperamos que nuestro correligionario Sr. Spottorno, hijo de la provincia y con residencia fija en Cartagena, tenga algo mas que probabilidades.

Dáse por seguro que el Sr. Cervallón saldrá por Roquetas por dejar el distrito de Yecla al hijo del Sr. Barón del Solar. Respecto de Murcia «El Diario» aplaude la designación de candidatos y entre ellos está nuestro querido jefe D. José Gómez Díez, porque todos

tienen sembrados en esta capital y en la provincia motivos que les hacen acreedores a la pública gratitud y para que alcancen los votos hasta de las personas no afiliadas a ningún partido.

Estamos conformes con nuestro colega; otras candidaturas serian cuneras.

Ha llegado a nuestra noticia que la carne se paga en el Hospital a 1 peseta 30 céntimos el kilogramo y en la casa de Misericordia a 1 peseta 50 céntimos y extrañamos esta diferencia, pues teníamos entendido que no se había aceptado una proposición para suministrar la carne de los dos establecimientos a 1'40, por preferir como es justo al que la daba a 1'30. Si es cierto lo que se nos dice resulta que 1'30 en uno, y 1'50 en otro, dan un término medio de 1'40 que es el precio deseado a quien tenía, si no estamos mal informados, mas legítimo derecho para el suministro.

También se nos dice, y debería no ser verdad, que mientras que la carne que se debe dar al Hospital es la de macho en buenas condiciones, la que se sirve es de cordero.

Esperamos que el Sr. Presidente de la Comisión provincial se entere de lo que haya de cierto en esto, y si algo hubiese que sea verdad lo corrija.

Vamos a rectificar, voluntariamente, un concepto equivocado que emitimos en nuestro número del martes.

D. Victor Soler no necesitaba capitanear, o ACOMPAÑAR, que es un verbo mas propio y que menos puede herir susceptibilidades, a los fusionistas que a última hora llegaron al salón donde se estaba verificando el escrutinio de la elección de interventores.

D. Victor Soler, hacía tiempo que se hallaba dentro de dicho salón conversando con sus amigos, no sabemos si presentes, pasados, o futuros, porque pende de la voluntad, de las mayores simpatías, ó de otras causas conocidas, ó desconocidas, que no deben apreciarse hasta que públicamente se manifiesten. Por eso hoy tan solo nos concretamos a decir que no llegó a última hora, pues fué de los madrugadores.

Una rectificación creemos hará nuestro colega «El Diario» (si sigue ocupándose de las cuestiones políticas), cual es la de incluir en la candidatura a don Emilio Cánovas en vez de D. Salvador Albacete, a quien se lo designa, según hemos oído, para Senador.

Esto no altera el buen concepto que ha merecido la candidatura total, por cuanto que al Sr. D. Emilio Cánovas también le debe bastante la provincia, a la que ha representado varias veces, y de quien se espera siga interesándose por ella.

Dice «El Porvenir» de Cartagena con referencia a la junta de escrutinio de interventores:

«Por mayoría desechó la junta cinco ptegos conteniendo cincuenta y una firmas de una acta de oposicion, de Totana, por carecer los ptegos de la rubrica marginal que la ley previene; en cambio admitió como válidos la misma mayoría veinte y dos, veinte y ocho, y veinte y tres nombres que figuraban en cada una de las tres propuestas adictas sin los segundos apellidos, como constan en el censo.

Tampoco admitió la misma mayoría un expediente legalizado y firmado por el secretario y Alcalde de Totana, en el cual se pretende demostrar ó mejor dicho se denuncian gran número de ilegalidades y coacciones ejercidas antes y después del período electoral, acordando que se devolviera al interesado rubricado por el secretario de la junta; y que dejásemos a disposición de cualquiera de nuestros abonados que tengan curiosidad de leerlo.

Basta por hoy, y como dijimos antes en su día harémos un resumen para gusto y recreo de nuestros lectores.

NOTICIAS.

Ha llamado tanto la atención pública la causa que se sigue contra Antonio Quijada Garijo, (a) el Sordo, Antonio Muñoz Velasco, Miguel Cánovas Serra, Juan Esteban García (a) Narciso y José Aragón Muñoz (a) Dulce, sobre asesinato de Antonio Murcia Ortega, que sentimos ansiedad por saber la suerte que les había cabido a todos y muy particularmente al Antonio Quijada (a) Sordo, en quien en el juicio oral y público, se fijaron todas las mi-

radas, sin perder ni un solo acénto de la brillante defensa que hicieron el letrado Sr. D. Ricardo Suroco, el cual, fundándose en las pruebas producidas puso tan de manifiesto su inocencia, que los que presenciáramos acto tan solemne, creímos de buena fe en su absolucion. Pero ¡ah! cuán pronto salimos de nuestro desengaño al leer el fallo en que se le condena a la pena de diez y siete años, cuatro meses y un día de reclusion temporal, con la accesoria de inhabilitacion temporal, etc., etc. Todos los demás procesados absueltos.

Mañana se reúnen en la Administración de Contribuciones los siguientes gremios: almacenistas y tratantes en carbón vegetal y mineral; idem de maderas de construcción; idem idem de carpintero; tratantes en lana ó soda en rama; almacenistas ó tratantes en trapos; operarios en sanguijuelas; idem en frutos del país; tratantes en carnes; establecimientos de segunda enseñanza; mesas de villar y trucos; idem de náipes; y constructores de camas ordinarias pintadas.

Nuestros amigos D. Fernando Verdú y D. Mariano Iner se presentan a la oposicion para la orquesta de Roma; el primero para el puesto de director.

Ayer se verificó en esta Audiencia el juicio oral y público de la causa que sobre lesiones se le sigue a José Baños Mora.

Se practicaron los exámenes de testigos y peritos.

Después de la prueba el representante de la Ley Sr. Acero en un buen informe pidió se le inpusiera al procesado la pena de 2 meses y medio de arresto mayor y accesorias. La defensa, encomendada al letrado D. Guapar de la Peña, interesó la absolucion libre de su patrocinado pronunciando un razonado y bien cortado informe.

El «Boletín» reprodujo ayer todos los documentos que referentes a la disuelta Junta de Senadores y Diputados había publicado la «Gaceta».

Por la carta que ayer publicamos de nuestro querido amigo y paisano don Julián Calvo, verán nuestros lectores, noticias importantes para los aficionados a la buena música, pues en ella se anuncia la próxima venida del sexteto que dirige el maestro Arche.

Nuestro amigo D. Julián Calvo nos dirige hoy el siguiente telegrama: «Madrid 25.

Anoche estreno salón Romero, concierto confianza, gran número convidados y maestros, escribiré. Calvo.»

Como consecuencia de la confianza recibida al efecto, y después de cuatro noches de continuo acecho, consiguieron el cabo primero de la guardia civil de Cartagena, Agustín Rubert y guardia Antonio Sánchez, capturar y poner bajo el fallo de la ley al licenciado de presidio Julián Ortega Plaza, autor del asesinato cometido en Enero de 1873 en la persona de Joaquín Antifuelo Vara, desde cuya fecha había permanecido fugitivo.

El teniente D. Lino Valle, ha sido destinado a la reserva de Murcia.

Efecto de las dificultades que han surgido y de la premura del tiempo para anunciar la subasta de la nueva feria que había de instalarse este año en el muelle de Cartagena, tenemos entendido que hasta el año próximo no se realizará la mejora, colocándose en este en el mismo punto que venía instalándose ó sea en la plaza S. Francisco.

El Capellán de la ermita de Santiago, ha solicitado del Ayuntamiento se hagan algunas reparaciones en la referida ermita, la cual se encuentra en un estado lamentable, en particular la media naranja.

A los Procuradores de la acquia de Caravija se les han dado las órdenes oportunas con objeto de que desaparezcan las arenas procedentes de la munda de dicha acquia, que se hallan interceptando el paso.

Todos los años tenemos la misma cuestion.

En la estacion central de telégrafos en Madrid, serán mujeres, las que desde 1.º de Julio desempeñen los servicios del público y contabilidad.

A los pueblos de Abanilla, Archana, Fuente Alamo, Molina, Albudeite, Beniel, Librilla, Mula, Alledo, Bullas, Loren, Ojós, Aguilas, Calasparra, Moratalla, Ricote, Totana, Cartagena y Yecla, se les ha concedido un nuevo plazo de diez dias, para que remitan a este Gobierno civil sus respectivos presupuestos adicionales a los ordinarios de 1883-84, ó las certificaciones de no haber sido necesaria la formación de aquellos, y de lo contrario se adoptarán medidas de rigor contra los que persistan en este descuido.

Dice «El Eco de Cartagena»: «Por datos que consideramos como verídicos, se nos asegura que hasta mediados de Mayo próximo, no se inaugurará la línea férrea de Zoneta a Alicante.»

D. Francisco Rodríguez Raja, vecino de la villa de Mazarrón ha presentado en la Sección de Fomento el proyecto de un muelle de piedra que pretende construir en el puerto de la citada villa.

Leemos en «El Diario de Lorca»: «El ex-diputado conservador D. Joaquín Fontes, pasó hace dias por esta, con direccion a Vélez ó al Puerto, en donde parece ser que había de tener una conferencia con D. Antonio Ramón Pérez Suarez, candidato presunto a la Diputación por el distrito de Vélez y que en varias legislaturas ha representado D. Joaquín Fontes. Según nuestros autorizados informes el Sr. Pérez Suarez aceptará la candidatura y ofrecerá al Sr. Fontes una senaduría por Almería.»

Por noticias bien autorizadas se sabe que de los proyectos de ferrocarril de Lorca a Granada, el que tiene más probabilidades de ejecución entre el que se llama de Almazora y el de Guadalupe, parece ser que es el de este último trazado.

El presupuesto adicional de nuestro Ayuntamiento para el año económico actual da las siguientes sumas:

Gastos.—Un millón ochocientos sesenta y cuatro mil quinientos sesenta y una pesetas cuarenta y nueve céntimos.

Ingresos.—Un millón doscientos veintinueve mil ciento cuarenta pesetas.

Déficit.—Seiscientos treinta y cinco mil cuatrocientas veintinueve pesetas cuarenta y nueve céntimos.

Hace dias que obra en nuestro poder el comunicado que insertamos en otro lugar.

Dicen de Cartagena que a la terminación del proyecto de aquel puerto, importantísima obra inaugurada hace diez y siete años, seguirá la del grandioso dique de caracas, cuyo anteproyecto ha remitido a Madrid el ingeniero director de las del puerto. Si se lleva a cabo, poseerá Cartagena uno de los mejores diques del mundo.

En los dias 2, 3 y 4 de Mayo se celebrarán en Mazarrón las subastas del servicio de alumbrado público, y los arbitrios de mercado, pesos y medidas, matadero y carnicería.

El 29 de Mayo se subastará en el Arsenal de Cartagena, la adquisicion de 19.685 kilogramos de café en rama para jarcias.

El 2 de Mayo se subastarán en Librilla los derechos de consumo.

TEATRO.

Los triunfos de la compañía de ópera continúan conforme se suceden las funciones, y cuantas menos faltan para que termine sus compromisos, mas se siente este por los aficionados a la buena música, que vemos con gusto no escasean.

El domingo, ante gran concurrencia, se cantó *La Favorita* y Verger, y la Mantilla (M.), y Cappelletti (este último estaba indispueto), merecieron cada uno especiales ovaciones, agradando la obra en su mayoría, y disponiendo algo como es preciso cuando las funciones son diarias y variadas.

De esta ópera se repitió el acto segundo. También se repitió el lunes *Il Trovatore* y Verger en la romanza del acto segundo, y Martín en el gallego del tercero, entusiasmamos al público tanto como la primera vez que se puso esta

preciosa creación de Verdi. María Mantilla hizo la Leonor tan bien como sabe, y si el Sr. Beltrán que desempeñaba el Ferrando no se hubiese atraído en su salida dando lugar a que sin pedirlo el público hubiese que repetir el coro de introduccion del acto tercero, esta obra no habría tenido mas lunares que aquellos que se vienen notando todas las noches, porque tienen que ponerse las obras con pocos ensayos, y efecto de eso hubo que dispensar al coro alguno en sus números y especialmente en el del *Miserere*.

La Traviata satisface en la noche del martes los deseos de oír la por segunda vez, y con ella también honró por segunda vez la escena de Roma, la Sra. Volpini, cuyo nombre irá unido al de los grandes artistas que la han pisado y no se olvidan. Violeta es interpretada por dicha señora muy bien, todo lo bien que puede esperarse de quien es tan maestra en el arte y tiene recursos para sustituir lo que no le permite hoy su voz hágar.

Verger, oyéndole solo, es indisputable que no tiene rival en ninguna de las condiciones que deben exigirse a un barítono, las tiene todas y está en la plenitud de ellas, no diremos otro mejor, lo decimos sin temor alguno a que se nos desmenten. Martín no tenemos que repetir que siempre gusta escucharle. En esta obra agradaron muchísimo el duo de tiple y tenor del primer acto, y el de tiple y barítono del segundo, los que dieron lugar a ovaciones de las de carácter extraordinario: al final de la obra se obsequió a la señora Volpini con un precioso bouquet.

El miércoles no se abrió *Romeo*, pues por continuar la indisposición del Sr. Cappelletti, según anunció la empresa, se suspendió la representación de *Fausto* que es regular no oigamos.

Anoche, con una función ecogida de varias obras se dió lugar a una confluencia de ovaciones. En primera en el segundo acto de *La Favorita*; siguió a esta otra en el magnífico quinto del segundo acto de *Lucia*, magistralmente interpretada: bravos justísimos merecieron la señorita Inocencia y los Sras. Martín, Pignatola, Beltrán y Masip. Alcanzó otra la apreciable señorita de la Inocencia, que tantas simpatías se ha ganado en nuestro público, en el rondo del primer acto de dicha ópera, y dió brillantísimo final a tan selecta función, el segundo acto de *Los Puritanos*, en el que la Sra. Volpini, Verger y Merjoles, rivalizaron y dificultaron la elección entre los tres; pero si todo gustó en dicho acto, lo que entusiasmo agradablemente, especialmente a los que nos gloriamos de abrigar ideas liberales, fué el duo de barítono y bajo, que de seguro se habría hecho repetir, si no tener consideración con los artistas y a lo avanzado de la hora; la Sra. Volpini fué obsequiada con delicadísimas y olorosas flores.

Esta noche se pondrá en escena la deseada *Lucrecia* y mañana terminará el abono con la misma obra y el acto segundo de *Los Puritanos*, siendo regular que para el domingo nos den una función extraordinaria que satisfaga los deseos de oír una vez mas a tan buenos artistas.

CANTARES.

Conozco para mí mal que aunque me hallo inocente no me das la libertad, mas me condenas a muerte.

Es tu casa un paraíso y tú la inocente Eva y yo el Adán que te quise y no los mismos la culebra.

Cuando media el interés en las cosas de este mundo aunque tengas la razón, considerate difunto.

Conozco en tus intenciones que me vas a condenar mas te valiera ser justa y no dar tanto que hablar.

La mujer que quiere a dos no es tanta que es advertida que si una vale se ampara que si se queda quedando.

COMUNICADO.

Murcia 12 de Abril de 1884. Sr. Director de LA PAZ. Muy Sr. mio: Ruogo a V. la insercion de las siguientes líneas, a lo que *Véase la última página*

A los periódicos que han encontrado motivos para hablar de la partida de Agüero, como de objeto de grave atención para el Gobierno, presentando hechos completamente desautorizados, recomendamos la lectura de los párrafos siguientes que publica Las Novedades de Nueva York:

Lo que nosotros podemos asegurar es que Agüero está localizado y que las autoridades de Cuba, con la cooperación de nuestros bravos soldados, darán pronto cuenta de él y de los suyos. Entre tanto, no se admiren los lectores si mañana se recibe aquí, por la vía de Londres ó por la de Constantinopla, un telegrama anunciando que Agüero está situado a la Habana.

El resentimiento es mal consejero, y hay moros resentidos en la costa. Al buen entendido...

Con estas frases contesta el periódico español de los Estados Unidos á los que prestan una importancia que, por fortuna, carece de la última intenciona del filibusterismo.

Estas lógicas y patrióticas manifestaciones, El Cronista dice lo siguiente:

Y á propósito.

Como las cuestiones de Cuba vienen tratándose por los periódicos de oposición sin otros antecedentes que aquellos que se recogen de las columnas de los periódicos norteamericanos, bueno es hacer constar que casi todas las inexactitudes, porque inexactas son las noticias, parten de una agencia telegráfica, la cual, en vista de que el Gobierno actual no considera utilizables sus servicios, se ha retirado no sabemos qué protección que el Gobierno del señor Sagasta le dispensaba, según es fama.

Por lo demás, los últimos partes recibidos de las autoridades de Cuba manifiestan que la partida de Agüero anda fraccionada en grupos de á cuatro individuos, sin otros propósitos que el merodeo por el territorio escabroso que recorren, y que le sirve de guarida en aquellos enmarañados ranchos.

Las fuerzas militares, como es consiguiente, persiguen sin cesar á los salteadores, supuesto que el nombre de partida no debe, ni ha debido aparecer en la prensa al dar noticia de su aparición.

Conformes en un todo con el apreciable colega.

Respecto de la retirada del señor duque de la Torre, dice La Esfera:

La prensa indica que el señor duque de la Torre va á dar un manifesto al país, anunciando que se retira á la vida privada.

No titubamos en negar la noticia, porque el general Serrano, á pesar del alejamiento de algunos correligionarios, y de las adhesiones de la izquierda, y de otros disgustos, está moralmente obligado á defender su programa, cuando le quedan todavía fieles y leales la mayoría de los comités.

Podrá suceder que el duque de la Torre, disgustado ante la falta de disciplina de sus amigos, renuncie la jefatura; pero no creemos que se retire de la política.

Existen, pues, en esta cuestión de interés palpitante, tantos pareceres, cuantas opiniones se agitan dentro de la esfera política.

Ya veremos al fin lo que resulta.

A los que en estos días han expuesto que la partida de Agüero campaba por sus respetos en el distrito de Cienfuegos, les recomendamos lo siguiente:

Un telegrama oficial de Cuba, recibido esta mañana, participa que la partida de Agüero continúa dispersa y perseguida activamente por las tropas.

El grupo mayor de los insurrectos se compone de cinco hombres.

Leemos en un periódico: «Se ha hablado mucho estos días de cierta misión confiada por el Gobierno alemán al célebre viajero Nachtigal, en la costa occidental de Africa, y se ha relacionado esta noticia con el rumor que há tiempo circuló por la prensa de haber autorizado nuestro Gobierno al de Alemania para fundar un depósito de carbon en Fernando Póo.

La Agencia Fabra ha llegado á decir que Nachtigal estaba encargado de organizar los consulados alemanes en la costa del Atlántico del continente vecino; pero no parece averiguado que sea éste su verdadero cometido, ni mucho menos que el ilustre explorador haya de establecer su base de operaciones en la citada isla.

Lo único que puede asegurarse es que en vista de la importancia que van tomando las cuestiones africanas, el canciller Bismark ha organizado en Berlin un comité de asuntos africanos, presidido por Nachtigal, y encargado de estudiar dichas cuestiones é informar acerca de ellas.

Pur desgracia, no imitamos en esto la conducta de los alemanes, cuando la imitan hasta los portugueses.

Dia llegará en que conozcamos nuestra falta de prevision.

Leemos en El Cronista:

«No es cierto que el delegado de la autoridad, en la reunion celebrada anoche en el Recreo, se aproximase á los redactores de El Progreso, ni que hiciera advertencia alguna á los mismos, ni que nombrase para nada al gobernador de la provincia que, despues de todo, ni dió, ni tenia para qué dar instrucciones de ningun género á su delegado.

Lo ocurrido fué que el padre del señor D. Andrés Solís se presentó al delegado de Palacio á manifestarle que la presidencia de la reunion que iba á verificarse la ocuparían los redactores de El Progreso, jóvenes fogosos, que esperaba alguna indulgente latitud de la autoridad, á lo que el delegado contestó que dentro del objeto con que se habia convocado la reunion tendrian los oradores toda la libertad y toda la amplitud posibles; pero que en modo alguno toleraría que se discutiese materia alguna política que no estuviera dentro de la convocatoria oficial.

Entonces el Sr. Solís llamó á los redactores de El Progreso y les hizo ver de modo claro y preciso que las limitaciones que pudiera haber en los discursos de los oradores no precedían de la autoridad, sino de ellos mismos, que habian anunciado la reunion solamente para tratar de asuntos electorales.

Esta es la verdad, digan lo que quieran los que para hacer el papel de victimas no tienen inconveniente en alterar los hechos, con intencion harto conocida.

Un periódico de la mañana dice lo siguiente:

«La cuestion egipcia, en que por el momento está fija la atencion de la diplomacia europea, ha impreso cierta actividad en nuestro ministerio de Estado, en sus relaciones, al ménos, con los representantes de España en diferentes capitales del extranjero.

Al anuncio de que Inglaterra se halla dispuesta á someter á una conferencia internacional las graves cuestiones que ha motivado su intervencion militar en Egipto, el Gabinete español considera llegado el caso de intentar seriamente que se le conceda el derecho de tener representacion en la Asamblea de las potencias, como directamente interesada en las cuestiones que se refieren al canal de Suez.

Por este motivo, sin duda, son frecuentes las comunicaciones telegráficas que median entre Madrid y las legaciones españolas en Londres, Paris, Berlin y Roma, donde evidentemente nuestros representantes tienen encargo de recabar un puesto para España en el concierto de las demás potencias.

Si llegara este caso, no es dudoso, á juicio de algunos antiguos diplomáticos, que España, á semejanza de lo que sostienen Francia é Italia, desee que la conferencia internacional no se limite como pretende Inglaterra, á tratar de resolver las cuestiones relacionadas con la deuda egipcia; sino á todas las que se refieren al canal de Suez.

Veremos si las negociaciones ofrecen el éxito que se promete el señor ministro de Estado.

Ocupándose muchas veces nuestro periódico de este importante asunto, ha demostrado que cual-

quier conferencia diplomática que tratase de celebrarse respecto de las cuestiones de Egipto. España tenia un derecho indisputable á figurar en ella, por los grandes intereses que representa en el extremo Oriente. Quiera ó no quiera Inglaterra, la cuestion del Canal de Suez tiene que surgir de los acontecimientos que hoy se desarrollan en Egipto, y por lo tanto, España ha de intervenir necesariamente.

Noticias generales.

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:

Gracia y Justicia.—Real decreto conmutando á Tomasa Lorenzo Copeiro y Luisa Barreiro la pena de diez y nueve años, un mes y once dias que les fué impuesta, por la de seis años de reclusion.

Gobernacion.—Reales decretos nombrando directores de telégrafos, jefes de centro, á los de seccion don Francisco Luceño y don Juan José Romero Rada.

—Reales órdenes aprobando la suspension impuesta á los Ayuntamientos de Pozal de Gallinas (Valladolid), y Cutar y Cómpea (Málaga).

Hacienda.—Real orden resolviendo un recurso de alzada interpuesto por don Isidoro Estéban Baños contra un fallo de la direccion general de Aduanas.

Fomento.—Real orden otorgando autorizacion á D. Pablo Puig para establecer en la playa del puerto de Blanes (Gerona) una casa de baños con carácter permanente.

Dicen los desertores del Sudan que el Madhi hace una vida muy arreglada. Va sencillamente vestido de verde, con turbante del mismo color y velo blanco. Lleva constantemente en la mano, una especie de rosario con cuentas de marfil. Todos los dias administra justicia públicamente en el mercado, donde, despues de oír á los litigantes, encarga la ejecucion de las sentencias que dicta á su vekil. Al regresar á su casa, la multitud se forma en dos filas y quema incienso en honor del Madhi. Despues de la oracion llamada hacha, que tiene lugar á las dos horas y media de ponerse el sol, sube á una especie de tribuna para recibir á los jefes de tribu, que le presentan dátiles, vestiduras y ganado. Oien hombres con antorchas le acompañan al retirarse á su morada.

Anoche se recibieron los siguientes telegramas:

SEVILLA 23 (6:35 tarde).—La correspondencia del correo general para Huelva detenida en esta por no haber enlazado. Se remitirá mañana por el tren sexto.

SALAMANCA 23 (5:50 tarde) — El coche-correo de Ciudad-Rodrigo no ha llegado á esta capital.

Se ignoran las causas.

HUELVA 23 (10 noche).—Llega el correo de Sevilla sin correspondencia de Madrid por falta de enlace.

El señor Utor dió anoche una interesante conferencia en la seccion de viticultura de la Asocion de Agricultores sobre el estado de los vinos, desde la recoleccion de la uva hasta su embotellado, acordándose en el acto por unanimidad un voto de gracias.

Tambien se trató de las quejas de un periódico extranjero sobre la falsificacion de unos 10.000 hectólitros de vino de la Mancha, que están detenidos en Burdeos, entablándose una discusion acerca de una propuesta del señor Bellver pidiendo que se eleva queja al Gobierno de S. M. y que se haga analisis de los vinos de todas las regiones de España.

Han tomado parte en el debate el presidente, señor Cepeda, y los señores Maisonnave, Utor, Corcuera, Galindo Alvarez Muñiz y Tubino, concluyéndose por acordar el nombramiento de una comision compuesta de los señores Maisonnave, Alvarez Muñiz, Utor, Tubino y Bellver, para que informe é indique al consejo de la asociacion lo más conveniente á fin de evitar tales abusos.

Ayer llovió en Albarete, Badajoz, Cuenca, Guadalajara, Granada, Pamplona, Salamanca, Santander, Sogovia, Sevilla y Madrid.

D. Arturo Bertodano de la Cerda, vizconde de Alcira, ha encontrado una importante lápida romana (Hübner 2986) sobre cuya situacion y lectura discrepan varios autores.

Dicha lápida ha sido recogida por el Sr. Bertodano dentro de una cerca contigua al paseo de Cristina, detrás de la Catedral de aquella ciudad.

Dice La Correspondencia:

«El Correo publica una serie de noticias electorales sobre Ayuntamientos suspendidos y delegados cerca de aquellas corporaciones, que tienen muchas inexactitudes.

Las rectificaciones oficiales se publicarán muy pronto, y por ellas se verá cuánto se ha exagerado y se ha fingido en contra del Gobierno.»

En la ciudad de Leon (Méjico), se construyen actualmente ocho templos, de los cuales cuatro serán dedicados á la Santísima Virgen bajo distintas advocaciones.

Parece que hoy continuará el derribo de la iglesia de los Italianos.

En Búrgos se ha organizado un círculo católico de obreros que tiene por objeto mejorar las condiciones morales y materiales de la clase obrera y de sus hijos mediante la instruccion religiosa y socorros á los socios enfermos.

De los presos á consecuencia de lo ocurrido en la calle de Liria, quedan todavía en las prisiones los señores Morán, general Velarde, brigadier Villacampa y seis sargentos y un cabo.

Se dice que muy pronto se pondrá tambien en libertad á los señores Morán, Martí Miguel y Contreras.

Un colega publica la siguiente gracia de los ferro-carriles:

Merced á la perseverencia de un extranjero, pudo lograr, hace cerca de dos años, la compañía de los ferro-carriles del Norte el descubrimiento y castigo de los autores de algunos robos cometidos en los equipajes. Desde entonces habian disminuido las quejas, lo que indicaba por lo ménos que los robos eran ménos frecuentes.

Mas por lo visto, algunos empleados se han cansado de ser fieles, y vuelven á las andadas.

En los tres últimos dias hemos recibido dos cartas de un mismo viajero, de nacionalidad francesa, á quien han ocurrido deslances, uno de ellos por demás curiosos.

Salió de Bilbao para Búrgos, y al llegar á esta capital, notó que su equipaje habia sido robado. Hizo una reclamacion, pero como no habia medios de pruebas, se le contestó, según nos dice en la carta, negando la exactitud del hecho.

Dos dias despues continuó su viaje hasta Valladolid, desde la estacion de Búrgos, donde facturó su equipaje. Pero al recibir su baul-maleta en Valladolid, notó que habia desaparecido la cuerda que lo sujetaba. Llamó entonces al jefe de estacion, y ante su presencia y la de otros empleados, procedió á su apertura y reconocimiento.

Notó desde luego la falta de algunas prendas de vestir, no de gran valor segun propia confesion; pero, ¿cuál no seria la sorpresa de todos al encontrar dentro de la maleta varios documentos de la Compañia?

Sin duda los ladrones, en su precipitacion por cerrar el equipaje violentado, dejaron caer dos declaraciones, fecha 19 de Abril, con sello de la estacion de Búrgos, números 4.473 y 4.473, pipas vacías, expedidas por D. Felipe Pradilla y G. Marquina, y además una hoja de ruta del mismo tren que conducía al viajero.

Como era de esperar, el jefe de la estacion de Valladolid telegrafió á Medina para que fuera detenido el conductor, y así se hizo.

Sin ese providencial descuido, el hecho se habria cometido sin dejar rastro alguno, y probablemente hubieran negado los empleados la exactitud del robo.

El presidente de la Audiencia de Cuenca, participa que el abogado fiscal que en comision extraordinaria salió para Zafrilla, ha regresado á Cañete con cinco presos.

El retraimiento de los grupos liberales se va acentuando.

El partido posibilista, partidario de la lucha pacífica, que es uno de los principios esenciales de su credo, despues de haberse retraido en Barcelona y en Valencia, se ha visto en la precision de hacer lo propio en Valladolid y en la circunscripcion de Jerez.

Si aún lucha en algunos puntos—añade un colega, como en Alicante, Zaragoza y Huesca—débese más que al empeño del triunfo, al propósito de que no irá nunca por voluntad propia al retraimiento, mientras no se le imposibilite en absoluto la lucha legal.

El general German Lamber von Sehilgen, ayudante de campo del Sultán de Turquía, acaba de inscribirse en la tercera Orden de San Francisco.

De la cárcel de Marchena se han escapado los célebres criminales que asaltaron la estacion de Ojuelos, y que hace dias fueron presos, despues de haberse escapado tambien.

Acaba de formarse en Bélgica una asociacion llamada de Caballeros del Papa. Su objeto es cooperar en todas las ocasiones y circunstancias á las obras de la Santa Sede, propagar y sostener la obra del dinero de San Pedro y subvenir á las necesidades del Papado por medio de una suscripcion anual.

Hemos oido que el Sr. Carulla organizará la misma asociacion en España.

Las sociedades Swan y Edisson de los Estados Unidos han gastado, durante el año de 1883 en anuncios, 4.596.185 pesetas y 3.720.000 pesetas respectivamente, cifras que demuestran las ventajas de la publicidad, pues no se invertirían en estos sumas tan considerables si no fuesen reproductivas.

Se dijo ayer tarde que los amigos del señor Martos estaban haciendo trabajos para fundar un casino, independiente del de la izquierda.

Oímos decir anoche á varios ministros que el señor ministro de Gracia y Justicia está dispuesto á exigir se cumpla con todo rigor su circular á los notarios.

Dicen de Belchite que por cuestiones electorales ha sido allí asesinado un elector.

Ayer mañana, á las nueve, fueron puestos en libertad los generales Hidalgo y Ferrer, el capitán ayudante de Ciudad-Rodrigo, señor Infesto, y 10 sargentos de este batallon, que se hallaban en las prisiones de San Francisco.

Todos han recibido orden de trasladarse á distintos puntos, para donde saldrán dentro de dos ó tres dias.

El general Hidalgo irá á Sigüenza; el general Ferrer á Cuenca; el capitán Sr. Infesto á la reserva de Alcazar, y los 10 sargentos tambien á la reserva, pero en diversas localidades.

Se trabaja activamente, y pronto será un hecho, la organizacion de una obra pia contra la blasfemia en Pamplona.

En Bilbao ha tenido lugar en estos dias la consoladora ceremonia de adjuvitar sus errores protestantes don Angel Alonso.

Se ha abierto al culto público en Vizagapatan (Indostan), con gran ceremonia, un templo catolico.

Del estado que ayer publicó la Gaceta sobre el movimiento de la poblacion penal, resulta que en 1.º de Enero último habia en todos los establecimientos penales 19.399 penados de ambos sexos; de ellos, 7.133 de 20 á 30 años; 10.079 solteros y 496, mujeres, tambien solteras, y casados con hijos, 5.476. De estos solo saben leer y escribir 8.604 varones y 756 hembras.

En aquella época habia presos 6 toreros, 130 carniceros, 114 vagos, 240 chalanos y gitanos, 680 sirvientes domésticos.

cos, 8 eclesiásticos, 249 comerciantes, 118 empleados del Gobierno, 145 de empresas particulares y 559 militares.

Por el delito de homicidio se hallaban presos 6.752 varones y 84 hembras; por el de hurto, 4.127 varones y 370; por el de robo, 3.957 varones y 109 hembras; por adulterio, 32 varones y 9 hembras; por infanticidio, 4 varones y 73 hembras; por celebración de matrimonios ilegales, 8 varones y una hembra.

Las provincias que dan mayor contingente de penados, son las de Valencia, Málaga, Granada, Jaén, Sevilla, Murcia y Madrid.

Telégramas.

LISBOA 22.—Cámara de los Pares.—Sesión de esta tarde. Se aprueba el proyecto de ley autorizando la reforma constitucional.

LONDRES 22.—Segun las últimas noticias de China, el Consejo de censores del imperio ha fulminado severísimos cargos contra el primer ministro Li-Hungch'ang recientemente destituido por la negligencia y falta de previsión que ha demostrado en las cuestiones anteriores y particularmente en la relativa á Tonkin.

PARIS 22.—Continúan las reuniones electorales para la elección del Ayuntamiento de París.

La mayoría de las candidaturas que tienen más probabilidades de éxito son las de los actuales concejales.

Créese que el nuevo Ayuntamiento tendrá en su mayoría el mismo color político que el anterior, á pesar de que muchos oportunistas que querían retirarse de la lucha electoral, insisten en sus candidaturas.

Los conservadores por su parte dejan el campo libre en bastantes puntos á los republicanos, los cuales se agitan mucho en los 80 distritos de París.

WASHINGTON 22.—Senado.—Sesión de hoy.—Se aprueba lo propuesto por el presidente de la República de los Estados-Unidos, destituyendo al administrador de la Aduana de Cayo Hueso en vista de las simpatías que demostró á los filibusteros permitiendo la salida de la expedición de éstos contra Cuba.

El Gobierno norteamericano ha resuelto considerar la bandera de la asociación internacional africana que se ha establecido en el Congo como la de una nación amiga.

NUEVA YORK 23.—Segun las últimas noticias de Méjico, el Gobierno de aquella República examina las proposiciones de varios comerciantes encaminadas á reemplazar el impuesto sobre el timbre por un derecho de 1/2 á 2 por 100 sobre las ventas.

Si la proposición se aprueba, los comerciantes harán un anticipo al Gobierno de un millón quinientos mil pesos fuertes para atender á las necesidades actuales.

La partida de rebeldes que combatía el gobernador Guerrero ha sido derrotada en Tapiche, con pérdida de 52 hombres muertos.

PARIS 23 (recibido el 24).—Varios periódicos de París afirman que el Sr. Silveira regresará dentro de diez días para hacerse cargo otra vez de la embajada de España.

LONDRES 24.—Los periódicos ingle-

ses presentan la situación de Berber como desesperada.

Añaden que su capitulación es inminente.

The Standard dice que Nubar-baja se niega á permanecer en el Ministerio si no se mandan inmediatamente auxilios á Berber.

El Khedive está muy afectado al ver que el Gobierno ha pedido en vano desde hace mucho tiempo que se refuerce dicha plaza.

Se teme que los sitiados no puedan ser socorridos á tiempo.

The Daily News asegura que se trata de organizar un cuerpo de 200 voluntarios ingleses para acudir en auxilio del general Gordon.

Dichos voluntarios se proponen costear los gastos de la expedición.

The Times dice que Inglaterra no ha propuesto todavía oficialmente á las potencias el proyecto de la conferencia.

Añade que hasta ahora se ha limitado á someter la cuestión á Francia.

En el caso de que fracasasen ciertos proyectos que abriga el Gobierno inglés para resolver las dificultades pendientes, entonces propondrá la reunión de la conferencia.

Fabra.

Variedades

DIVISION DEL DIA EN VEINTICUATRO HORAS

La Sociedad de Ingenieros civiles americanos ha aprobado por unanimidad una proposición para dividir en adelante el día en veinticuatro horas, en vez de hacerlo en dos periodos de doce horas, que es el sistema usado actualmente, el cual exige el empleo repetido de las palabras mañana, tarde, noche ó sus iniciales, cuya omisión eventual puede dar lugar á confusiones y á errores, alguna vez de trascendencia. En la industria, en los viajes y en las relaciones ordinarias, esta repetición complica todos los estados horarios, ciertos diagramas, itinerarios, telegramas y aun los mismos idiomas, sin que presente ninguna ventaja.

En el nuevo sistema un número no puede indicar dos periodos del mismo día, y por lo tanto no puede haber confusión, pues expresará el tiempo transcurrido desde el origen del día, que será la media noche actual.

La modificación afectaría solamente al segundo periodo del día y sería muy fácil habituarse á esta nueva nomenclatura pues se reduciría á añadir el número 12 á las cifras que indican las horas de dicho periodo. (Por ejemplo: las nueve horas veinticinco minutos de la noche se expresarían veintidós horas veinticinco minutos.)

Esta manera de expresar la hora está ya en uso en los observatorios astronómicos, y á pesar de ser tan sencilla y ventajosa, es de temer que tardará mucho tiempo en vulgarizarse, á causa de tropezar con un obstáculo material de alguna importancia.

Efectivamente, esta forma exigiría la transformación de todos los relojes, á fin de evitar el cálculo mental que exigiría su uso.

No solamente habría necesidad de cambiar las esferas actuales por otras divididas en veinticuatro partes, sino que además sería preciso reducir á la mitad la marcha de la aguja pequeña, lo cual exigiría un cambio casi com-

pleto de los sistemas actuales de relojes.

Además, quedando las divisiones de la esfera reducidas á la mitad de sus dimensiones actuales, se haría más difícil su lectura, aunque este pequeño inconveniente vendría recompensado por las ventajas generales del sistema.

(Industria é Invencciones.)

Boletín Comercial.

Sevilla.—Precios corrientes en esta plaza:

Trigos fuertes del país y extremeños nuevos de 47 á 50; mezcillas de 41 á 43; blancos peñones de 45 á 46; tremes de 38 á 40; cebada del país nueva de 20 á 21; de Levante de 19 á 20; habas menudas nuevas de 35 á 36; mazaganas de 33 á 34; tarragones de 37 á 38.

Alpiste de 50 á 52. Garbanzos gordos nuevos de 100 á 120; menudos á medianos de 60 á 90; alverjones de 38 á 40.

Altramuzes nuevos de 28 á 30; maíz del país de 40 á 41. Ciudad-Real.—Las últimas lluvias fueron por aquí muy abundantes y provechosas para los sembrados.

Sigue el mercado de cereales y caldos completamente paralizado, sin verificarse más transacciones que las que produce naturalmente el consumo de la capital.

Los precios corrientes son los que siguen:

Candeal de 49 á 50 rs. fanega, según clase.—Centeno de 34 á 35; gejar de 46 á 47; cebada de 17 á 18; panizo de 43 á 44; garbanzos de 90 á 120; vino blanco y tinto de 14 á 15 rs. arroba; aguardiente de 46 á 48; aceite de 34 á 35.

Harina de flor á 20 1/2; de primera á 19 1/2; de segunda á 18 1/2; de tercera á 15 1/2.

De los diferentes puntos de esta provincia en que se halla la langosta en estado de mosquito, se lamentan los labradores de la falta de eficacia en los medios empleados para combatir la plaga.

Valladolid.—Las entradas de trigo en estos mercados no han adquirido más importancia.

Los precios, sin embargo, han descendido bastante, cotizándose como sigue:

En los Almacenes generales de Castilla han entrado 400 fanegas de trigo, que se pagaron de 37 á 38 reales las 94 libras.

De centeno 400 fanegas, que se pagaron á 24'50 reales.

La entrada en el Canal ha sido de 600 fanegas de trigo, pagándose de 37'50 á 37'75 reales las 94 libras.

Hiedraba (Avila).—Precios corrientes:

Trigo blanco ó candeal á 38 rs. fanega; rojo á 36.

Centeno á 24; cebada á 24. Algarrobas á 24.

Garbanzos gruesos á 120; pequeños á 64.

Alubias ó judías á 100. Arroz de primera á 32; de segunda á 28; de tercera á 24.

Vino blanco del año á 32 rs. cántaro tinto á 30.

Aguardiente seco á 58; anisado á 66; Aceite á 60 rs. cántaro.

Los sembrados en tierras llanas se han resentido por tantas lluvias y ha ce bastante frío, pero el campo en general presenta buen aspecto.

HARINAS

Precios corrientes dentro de Madrid y al domicilio del comprador.

Table with 2 columns: Harina type and price. Includes items like 1.ª de Aranjuez, FF La Pre-miada, Salamanca, Resurreccion, Villarroya H., Alcalá, Segovia, PeñaCorbilla.

Avisos oficiales.

PAGOS

La dirección de la Caja general de depósitos ha acordado los que se expresan á continuación para el día 26 del corriente, de diez á dos de la tarde: Intereses de los depósitos necesarios en metálico de particulares, primer semestre de 1882, carpetas números 1.063 y 64 de señalamiento; segundo de 1882, carpetas 9-8 y 89; primero de 1883, carpetas 871 á 76; segundo de 1883, carpetas 764 á 12.

Estado del tiempo

Sigue bajando la columna barométrica en toda la Península y el temporal se afirma. Empiezan á reinar sobre los diversos vientos que soplan del N.E. La temperatura máxima de Madrid 13' y la mínima 5', marcando el barómetro entre 694 y 698 3/4. La mar sigue picada en la Coruña y Lisboa, y tranquila en el resto de la Península, aunque un poco gruesa en San Fernando.

BOLSA.

Table with 2 columns: Item and price. Includes 4 por 100 interior, Idem exterior, Amortizables, Cubas, Cédulas del Banco Hipotecario, Banco de España.

CAMBIOS.

Table with 2 columns: Location and exchange rate. Includes Londres, 90 días fecha, París, días vista.

BOLSIN DE LA TARDE.

Table with 2 columns: Item and price. Includes Contado, Fin de mes, Próximo.

TELÉGRAMA DE BARCELONA.

Table with 2 columns: Item and price. Includes Contado, Fin de mes.

TEMPERATURA DEL DIA 23

Observaciones de los ópticos Aramburo hermanos: A las ocho de la mañana 9 grados centígrados sobre cero.

A las doce de id. 13 grados sobre 0. A las cuatro de la tarde 12 grados sobre cero. La temperatura máxima fué de 15 grados. La mínima de 5 grados. El barómetro indica lluvia ó viento.

Cambios sobre provincias.

Table with 4 columns: PLAZAS, Día, Benef., PLAZAS, Día, Benef. Lists various provinces and their exchange rates.

INTERESANTE.

Por 12 céntimos de peseta la línea se anuncia en los periódicos siguientes:

- List of newspapers: El Popular, de Madrid; La Paz, de Méjico; La Opinión, de Cádiz; El Mercurio Sevillano, de Sevilla; El Clamor de Galicia, de Lugo.

Por 50 céntimos de peseta la línea se insertan reclamos en todos los periódicos citados.

Se cobrará por las líneas que ocupe en El Popular tanto en anuncios como en reclamos.

Los anuncios insertos en estos cinco periódicos hacen más efecto y dan mejor resultado que publicar un prospecto diario en cada una de las cinco capitales donde se publican los mismos.

(22) FOLLETO DE «EL POPULAR»

OTHON EL ARQUERO

esta prudente determinación pagándola con una lánguida y expresiva mirada.

Existía ya entre estos dos jóvenes, que apenas se conocían, la misma inteligencia y simpatía profunda que puede haber entre dos hermanos.

El príncipe no pudo menos de advertir la ausencia del paje al ver su caballo libre, que llevaba de la brida el lacayo, y volviéndose á Othon, que le seguía con Hermann, le dijo.

—¿Sabes montar á caballo?

—Si señor, respondió Othon sonriéndose.

—Bien; toma el caballo del paje, que no es justo que un vencedor camine á pié.

—Othon agradeció esta fineza

del príncipe con un movimiento de cabeza, y en seguida montó sobre el corcel sin auxilio del estribo, con tal ligereza y gracia que manifestaba serle este nuevo ejercicio tan familiar como el del tiro de ballesta, en que acababa de dar tan señaladas pruebas de destreza.

Continuó la cabalgata su camino hasta el castillo, sobre cuya puerta vió Othon el escudo de armas de la casa de Cléves, en el que sobresalía un cisne de plata sobre un mar sinople; entonces recordó que este cisne se refería á una antigua tradición de la casa de Cléves, que había oído contar muchas veces en su niñez; sobre esta puerta había un balcon toscos y macizo, que se llamaba el balcon de la princesa Beatriz, y entre este y la puerta una escultura de principios del siglo décimo tercio que representaba á un ca allero dormido en una barca remolcada por un cisne, cuya figura heráldica se hallaba por do quiera reproducida, hábil y graciosamente combinada con el adorno más mo-

derno de muchas partes del castillo nuevamente construidas.

Pasóse el resto del día en fiestas alegres y bulliciosas, y Othon, por su cualidad de vencedor, fué durante todo él el objeto de la atención general. En tanto que el príncipe daba por su parte un espléndido banquete, los compañeros de Othon le festejaban con otro más frugal sin duda, pero no ménos alegre, y del cual era Othon el príncipe; solo el vencido Mildar rehusó tomar parte en el festín.

Al siguiente día se le dió á Othon un vestido completo de arquero, con las armas del príncipe; por algun tiempo dudó el orgulloso vencedor si se pondría esta librea indigna de su nobleza y alto rango, pero acordándose de Helena, reprimió su cólera, se quitó el vestido que había comprado en Colonia, y vistióse los que se le habían dado para lo sucesivo.

Aquel mismo día principió su servicio entrando de guardia en los torreones del castillo; dió gra-

cias al cielo por esta feliz casualidad que le proporcionaba la ocasión de ver á su amada al través de las ventanas abiertas de las galerías. No se engañó en su esperanza. Muy pronto apareció Helena con su padre y el conde de Ravenstein, que se pararon á mirar al joven arquero; parecióle á Othon que estos nobles señores se dignaban á la sazón ocuparse de él, y así era la verdad, pues él solo era el objeto de su conversacion.

El príncipe Adolfo de Cléves llamaba la atención del conde sobre la buena traza y catadura de su nuevo criado, y el conde de Ravenstein fijaba la del príncipe sobre su luenga y rubia cabellera, pues era en su concepto un gran desacato y desprecio á todas las leyes divinas y humanas el que llevase los cabellos largos como un noble, cuando debía tenerlos cortos cual convenia á hombre de oscura condicion.

Aventuró Helena una palabra para salvar de las tijeras la hermosa cabellera de su protegido,

pero el príncipe Adolfo de Cléves, convencido de la justicia de la observacion de su futuro yerno, y celoso de las prerogativas reservadas á la nobleza, contestó que los demás arqueros tendrían derecho para quejarse si se infringía, por favorecer á Othon, una regla á la cual estaban todos sometidos.

Muy ajeno estaba Othon de lo que en aquel momento se tramaba contra su adorno aristocrático, que tanto apreciaba su madre; paseándose con gentil continente por delante de las ventanas, dirigía de vez en cuando sus ávidas miradas al interior de aquellas habitaciones en que respiraba su amada: delirios de felicidad y proyectos de venganza asaltaban á la vez su fogosa imaginación, enlazados como una serpiente mortífera á un árbol cargado de fruto delicioso: de tiempo en tiempo el recuerdo de la cólera paterna oscurecía su frente, y pasaba como una nube entre él y su amada, el sol naciente de un amor. Despues que cumplió sus horas

le quedará agradecido s. s. q. s. m. b. Francisco Fuentes.

El que suscribe y sus demás compañeros han quedado muy agradecidos a los Sres. Mateos y Gallur, por el favor que nos dispensaron no cobrando por entero los derechos de las galerías dramáticas que representarán, en lo cual imitarán a todos los demás dependientes del teatro Roman que prestaron servicios, que ninguno cobró tampoco por entero sus derechos, gracias a la intervención de los Sres. Chapuli y Mañana, que en vista de los fondos recaudados en taquilla, hicieron una distribución encaminada a que a todos alcanzara una parte; pero si así no se hubiera hecho con asentimiento de todos, nosotros estábamos dispuestos a haber abonado por completo, aunque fuese a costa de nuestros sudores, a los que no se hubiesen

conformado, como lo hemos hecho, a pesar del arreglo, con el déficit que resultó de cuentas no presentadas en la noche de la función y que hemos pagado ya.

Quando se solicitó el teatro, fué con la expresa intención de cumplir con todos; si bien debemos confesar no creímos llegar a tanto los gastos por ignorar los que en total tiene una función dramática en nuestro precioso coliseo; pero una vez conocidos los habríamos respetado y satisfacer como ejemplo, a personas formales como nos complacemos en serlo, por mas que seamos todavía jóvenes y además humildes industriales. Tampoco no nos hubiera faltado, caso de necesidad, quien hubiera satisfecho por el pronto lo que nosotros le hubiésemos pagado poco a poco.

Sirvan estas líneas de contestación

a las publicadas en «El Diario» a nombre de los Sres. Mateos y Gallur, y a la vez de ocasión para dar públicamente las gracias a los Sres. Medina y Chapuli por su intervención, así como a los que correspondiendo a ella, nos dispensaron el favor de rebajar sus respectivas cuentas.

Francisco Fuentes.

ÚLTIMA HORA.

TELEGRAMAS. (De nuestro servicio particular) Madrid 24 (4 t.) La Bolsa de hoy ha cerrado: 4 por 100 interior. 60.75 4 por 100 exterior. 60.85 Amortizable. 73.00 Cubas. 90.50 B. de España. 266.00 Cambios. Londres 90 días fecha. 47.35 Paris 8 días vista. 4.94 y 1/2

Madrid 24 (5.30 t.) En el Bolsin ha quedado el 4 por 100 interior al Contado. 60.70 Fin de mes. 60.70 Próximo. 61.00 Todo muy flojo Paris (10 t.) 61.03 Madrid 24 (6 t.)

El Consejo de Ministros celebrado hoy bajo la presidencia de S. M., ha durado 5 horas. Se ha expuesto al Rey el estado de la política interior y exterior. Se ha dado lectura de las últimas noticias electorales y se ha tratado extensamente la cuestión de orden público. El Sr. Ministro de la Gobernación ha declarado que el Gobierno conocía todos los planes de los perturbadores y que cualquier acto que se ejecutara de carácter sedicioso, sería sofocado instantáneamente. El Ministro de la Guerra ha puesto

a la firma régia un decreto reformando el del General López Domínguez, sobre duración de mandos militares; se amplía hasta 6 años el periodo de mando de fuerzas armadas y se sostiene el de 3 para los mandos administrativos. Esta es la versión oficial del Consejo de hoy.

La corona de hermosura.—¿Veis esa hermosa caballera que suelta al aire en profundos sedosos risos, encanta la vista y embalsama el ambiente? Esta es la corona con que la pródiga madre naturaleza ciñe la frente de las hermosas. ¿Queréis conservarla, y aun adquirirla si no la poseéis? Haced uso generoso y constante del Tónico Oriental para el cabello, y veréis en breve realizados vuestros deseos. Esta exquisita preparación conserva siempre el pelo limpio, perfumado, suave y brillante.—25

Reciben anuncios, reclamos, etc.: la administración Zoco, 5, Murcia.—Sociedad general de anuncios, Príncipe, 27, principal, Madrid.—Cornet y Mas, Fernando VII y Arolas, 5, Barcelona.—Reidos y C., Escudillers, 30, y Obradors, 1, Barcelona.—Los de Francia,

DIARIO DE AVISOS.

Almanaque.

Salida. Puesta. Día 23 Abril. Sol. 5.12 a. 6.44 t. Luna. 4.48 m. 5.33 t.

Boletín religioso.

Santoral.—Sábado: San Robustiano mrs. S. Juan Francisco Regis cf. y S. Mitofo y eps. mrs. Jubileo.—Sábado: En la iglesia de la Merced y en la de S. Pedro; en la primera, se aplica por doña María Vilasante y doña Francisca de Paula Soró, misas de media hora, y en la segunda por don José Giménez Delgado y su hijo don José Giménez y Giménez, misas de media hora. Se descubre a las 8, a las 4 y tres cuartos se reza el rosario, a seguida se hace la visita, y se reserva a las 5 y media.

Spectáculos.

Función para mañana, a las 8 y media de la noche, 12.º de Abono. La ópera en 4 actos. LUIGECIA BORGIA.—Acto 2.º de la ópera LOS PURITANOS.

Mercedos.

ALMEDI PUBLICO. Precios del día 23. Trigo de Castilla. de 22.75 a 25.00 Cebada. de 11.25 a 11.80 Maiz. de 14.50 a 15.65

Anuncios.

PARA LUTO. Complejo surtido en medios aderezos con baguettes de oro y plata de las pulseras imperdibles, cadenas, botanicas y adornos para la cabeza. Se rebaja el 15 por 100 de los precios marcados. DIAMANTES AMERICANOS. plaza de S. Bartolomé, 1. CASA. En la calle de Zambrana, núm. 22 se alquila el primer piso y parte del segundo, en dos pesetas diarias, y con ropa limpia de cama y mesa en dos pesetas cincuenta centimos.

DENTICINA INFALIBLE.

Lo saben todas las madres Ni un solo niño muere de la dentición pues los salva aún en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue diarrea y accidentes, robustece a los niños y los dosencanija. Una caja, 12 rs., que remite por 14 el autor P. F. Izquierdo, Madrid, Póntefos, 6, botica, y se venden en todas las boticas y droguerías principales de España y en las de Murcia y Cartagena. 78-17.

NODRIZA.

Una de 21 años de edad, de estado casada, leche de 5 días, desea criar para casa de los padres. Darán razón, calle de las Balsas, en la tienda de Antonio Marín. 8-6

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO DE HOGG. Este Aceite, extraído de los hígados frescos de bacalao recientemente pescados, es natural y absolutamente puro, lo pueden digerir los estómagos más delicados: su acción es segura contra las Enfermedades del Pecho, Tisis, Bronquitis, Costipados, Tos crónica, Delgado de los Niños, etc. HOGG y además la certificación de M. LE SUEUR, Jefe de los trabajos químicos de la Facultad de Medicina de París, que declara haberse sobre la etiqueta de cada frasco triangular. El aceite de HOGG se halla en las principales farmacias. ADVERTENCIA: No se debe comprar en el título de sello azul del Estado Francés.

LA JUVENTUD Y LA HERMOSURA. VELOUTINE VIARD. RECOMPENSADA EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE PARIS. Da al cutis Ternura, Frescura, Afeitado. PRECIOS: con botella, 40, 28, 16 rs. caja. 36 botella, 14 rs. Perfumería T. VIARD, PARIS-LEVALLOIS. MADRID: FOR BRAYO, A. de la Hispano-Portuguesa, SORDO, 31. Depósito en Murcia: establecimiento de LA PAZ.

NODRIZA Pilar Martínez, de 24 años, casada y con el marido ausente, leche de diez meses, desea criar en casa de los padres. Darán razón, calle de Riquelme, casa de don Diego Hernández, núm. 12. 8-4

Se cita a los vendedores de harinas al por menor casa de Andrés Larrosa, s. Pedro, el día 28 a las 12 de la mañana, para hacer el reparto de la contribución.

GUANTES de cabritilla, piel de Suecia, ante color, hilo y costura, de gran novedad para la estación de invierno. BAZAR VENEZIANO, PRINCIPAL, LEONSO, 16. Inmensa surtido de perfumería de las más acreditadas fábricas extranjeras. Quinceañeros, bisutería y objetos para regalo.

MUEBLES S. Cristóbal, 6. Mesas caudales. 24 rs. Sillas de despacho. 15. Mesas de cocina. 17. Sillas valencianas. 9. Sillas de comedor. 10. Zafros de hierro. 7 y 10. Hay sillas y todo clase de muebles a precios muy baratos que en otra parte.

CUADRO DE REQUERIDO.

Es lo que debe recibir de LA PAZ. D. Pedro Martínez Lopez, Ojos. Faustino Moreno Lop z, id. Pascual Sanchez, S. Javier. Juan Martínez Campos, id. Diego Mira, Molino del Cubo. Molino. Pedro Tomás Campillo, id. Joaquín Hernández Fernández, idem. José Lopez Bañon, idem. Atejanero Isaac del Castillo. Lorca. Antonio Flores Guerrero, idem. Miguel Perez Millana, idem. Felipe Garre, La Union. Francisco Molina, La Union. ó Valencia. Casino de Calasparra. Ayuntamiento de Mazarron. D. Antonio Martinez Madrid, Pacheco. Pedro Vera Marin, Ceuti. Francisco Martinez Hernandez, Cieza. Pedro Alfonso Fernandez Góngora, Pliego. Juan Valero Dardalla, Fuente-álamo. Gregorio Deu, Ceuti. Pedro Alcántara Ruiz, de Blanca. Enrique Vidal Abarca, Lillbrilla. Juan Moreno Peñalver, de Campos. Hilario Gris Andreu, Aguilas. Gabriel Pinazo, Moratalla. Enrique Fernandez Ibañez, Molina. Pedro Lopez y Lopez, Villanueva. (Se continuará.)

IRVALENTA ARABIGA. LEGITIMA DE DU-BARRY DE LONDRES. SALUD PARA TODOS. Se vende calle de Zoco, núm. 5.

AL PÚBLICO CHORICERÍA EXTREMEÑA DE JUAN BEJARANO Pascual (antes Contraste), 7.

En este acreditado establecimiento, además del abundante surtido que poseía, se ha recibido un grau aumento en todos los generos que a continuación se expresan:

- Embutidos. Chorizos finos dobles. a reales 18 docena. Id. id. comunes. 12. Id. id. id. 11. Longaniza extremeña. 6 libra. Embutido de lomo. 12. Chorizos de lomo picado. 8. Morcillas extremeñas. 6. Salchichón. de Vich. 11. Italia en crudo. 14. Mortadela de Bolonia. 14. Lenguas a la escarlata. 20. Jamones. del país por piezas. a 5.50 y 7. Asturianos y gallegos por id. a 6.50 y 8. Garbanos de Castilla. a 40, 44, 56 y 64 arroba. Arroz. 22, 24 y 26. Judías del Barco de Avila. 32. Chocolates, tes y cafés de las acreditadas fábricas de La Colonial, de D. Matias López, de Madrid, de la Riojana de Málaga y de la señora Vda. de Dubois de Murcia. Pasta italiana fina para sopa, de todas clases y formas. a cuartos 16 libra. Galletas finas y ordinarias. a rs. 4, 5, 6, 7 y 8. Mantecados de Laujar. 5. Rosquillas Severinas. 6. Quesos. De bola fresco pieza. a 5.50 y 6. De Gruyer fresco. 5.50. Mayorquina. 3.50. Conservas. De pimientos morrones dulces, lata de 12 centímetros. a reales 4. Id. id. id. de 9 id. 3. Id. id. id. de 6 id. 2. Sardinias de Nantes, lata grande id. id. 4. Id. id. media lata. 2. Anchoas. 2. Langosta. 9. Salmon inglés al natural. 9. Pasta de tomate, latas, de 6 y 12 centímetros. 4 y 2. Guisantes finos, bote grande. 4. Trufas, bote. 12. Curtidos de pepinillos y variantes. 4. Harina lacteada y leche condensada bote. 8. Manteca de vaca hamburguesa, lata de 1 libra. 12. Por libras. 12. Vinos. Jerez pálido y seco, Málaga dulce y moscatel. 7 botella. Mauzanilla fina y Pedro Ximenez. 8. Anis del Mono, botella de 1 litro. 16. Id. id. de 3/4 id. 12. Id. id. de 1/2 de id. 10. Id. id. de 1/4 de id. 7. Id. de Ojen, de 1 litro. 16. Id. de id. de 3/4 de id. 12. Id. de id. botella cristal ópalo de 1/2 de id. 10. Id. de id. en tarritos de 1/4 de id. 6. Id. de id. de 1/8 de id. 4. Rom Jamaica. 20. Lu. añejo. 16. Id. Martini superior. 12 y 13. Cognac fin Bois. 13. Id. petit Champagne. 15. Vinos de Champagne, marca del caballo y otros. 24, 27 y 30. Licores nacionales surtidos. 10. Olivas sevillanas reina. 8. Id. id. mauzanilla. 7. Id. id. mauzanilla por libras. a cuartos 16. Y otros varios artículos pertenecientes a dicho ramo.

NO EQUIVOCARSE. Contraste, 7. 8-

VINO DE PEPTONA DE LA FARMACIA DE ORTEGA. Nutrición completa sin la intervención de las fuerzas digestivas del individuo. PEPTONA DE CARNE. PEPTONA DE LECHE. (Carne de vaca digerida artificialmente.) (Leche de vaca digerida artificialmente.) Se recomiendan en las convalecencias de largas enfermedades, cuando el estómago no tolera ninguna alimentación, úlceras gástricas, catarros intestinales de los niños con especialidad, debilidad general, tisis, consunción, clorosis, anemia y siempre que la nutrición se verifica de una manera irregular. VINO DE PEPTONA—VIN DE PEPTONA Y HIERRO. PEPTONA DE CARNE CONCENTRADA.—CHOCOLATE DE PEPTONA. Estos productos se preparan exclusivamente en la Farmacia y Laboratorio de D. German Ortega, calle del Leon, núm. 13, Madrid. Venta por menor en todas las Farmacias. (P. U. 3.)

Papel pautado para escuelas. En el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

LA VERDADERA CIENCIA ESPAÑOLA. Angeles 14, Barcelona.

Bajo este titulo se publica una «Biblioteca» y un «Boletín mensual». El Boletín contiene, además de su sección literaria, religiosa, de variedades y bibliográfica, una invitación a los que deseen suscribirse a la Sagrada Biblia que, reuniendo a la Vulgata la traducción del Ilmo. Torres Amat, las notas de la del Padre Scio, Vindicias de seducidos escritores, y comentarios del P. Fita y de Bossuet, publicará, en seccion aparte, a 10 rs. el tomo manual de 400 páginas. La Biblioteca, fundada para resucitar autores que nunca debieran haber caído en olvido, en sus tres años de existencia, ha merecido las bendiciones de todos los Prelados y los plácemes de todos los amantes del saber. Tiene divididas sus obras en dos secciones: una castellana y otra latina. Abre, además, una suscripción especial para la Sagrada Biblia que contiene. Texto latino de la Vulgata. Texto bíblico castellano del Ilmo. Torres Amat y notas del Ilmo. Scio de San Miguel, armonizando y aclarando los comentarios con los trabajos conocidos ya del insigne P. Fita de la Compañía de Jesús y otros de renombrados autores. Los precios generales de la suscripción son: Sección castellana 9 pesetas al año para los tomos en rústica y 12 pesetas para los tomos en media holandesa; sección latina, 22.50 ptas. rústica, al año, y 25.50 ptas. media holandesa. A los que se suscriban a ambas secciones se les abonará un 30 por 100. Las obras sueltas castellanas, véndense a 5 rs. tomo rústica y 6 rs. media holandesa. Las obras latinas, a 9.50 rs. tomo rústica, y 10.50 media holandesa. Se suscribe en esta población en la imprenta de LA PAZ, donde se facilitarán prospectos y darán cuantas explicaciones se deseen.

EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO. Se vende en Murcia en la Farmacia colateral al lado de la DROGUERIA DE FERRER HERMANOS, Plaza de S. Julian. Venta por mayor en casa de D. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

TONICO ORIENTAL. EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO. Se vende en Murcia en la Farmacia colateral al lado de la DROGUERIA DE FERRER HERMANOS, Plaza de S. Julian. Venta por mayor en casa de D. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

DIAMANTES AMERICANOS. PLAZA DE SAN BARTOLOMÉ. Grandioso surtido en gemelos para teatro, campo y marina, desde 4 pesetas en adelante. Se han recibido nuevos surtidos en bisutería de todas clases, gran variedad en imperdibles, pendientes, pulseras, sortijas, medallones, cadenas, botanaduras e infinidad de artículos de capricho, con piedras similia la mejor imitación al diamante fino. 12. TINTAS DE ESCRIBIR. Negras y de colores, y trasmisible, en variados envases, a diferentes precios. Venta por menor, calle de Zoco, núm. 5, en Murcia. Imprenta de LA PAZ.